

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

SUSCRIPCIÓN

España: un trimestre.
Extranjero: un semestre

1 pesetas
3 francos

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Nueva San Francisco, núm. 7, 1.º

Los beneficios de este periódico son destinados a la propaganda, organización y cultura de los trabajadores.

NUMERO SUELTO



EL SINDICALISMO

VII

Si el Sindicalismo se limita a pedir a la burguesía, y a pedirlo de rodillas, mejoras parciales e inmediatas, si los sindicalistas no gravan en su frente el firme propósito de que toda la clase trabajadora, asociada y no asociada, se emancipe integralmente del yugo capitalista y del yugo del Estado, nada habremos conseguido: la finalidad del movimiento fracasará después de haber vegetado poco menos que estérilmente. Este propósito y esta finalidad han de ser el guía constante de los sindicalistas conscientes si no quieren que el movimiento obrero autónomo se estrelle, debido al egoísmo y a la cortadía de vista de la masa, contra dos escollos que pueden ser peligrosos: el corporativismo y el funcionarismo.

El compañero Enrique Malatesta, resuelto partidario del sindicalismo autónomo, ha visto claramente este peligro cuando dice: (1)

«La experiencia constante en todos los países nos enseña que el movimiento sindicalista que comienza siempre como un movimiento de protesta y de rebeldía y que al principio está animado por un gran espíritu de progreso y de fraternidad humana, tiende prontamente a degenerar. Cuando más fuerte se hace este movimiento, más egoísta se vuelve, más conservador, ocupándose exclusivamente de los intereses inmediatos y restringidos y desarrollando en su seno una burocracia que, como siempre, no lleva otro fin que fortificarse y engrandecerse.»

Es cierto. Los sindicalistas conscientes de la finalidad socialista que persigue el sindicalismo autónomo, tendrán que luchar constantemente contra estos dos factores de degeneración.

Los sindicalistas franceses sostienen que el sindicalismo se basta a sí mismo. Juan Grave les objeta, viendo el peligro que señala Malatesta y dado la escasa conciencia de clase de la masa obrera, que para que así sea, «es necesario que el Sindicato se vaya poniendo a la altura de las ideas que deben desarrollarse, que se transforme a medida que se modifique la mentalidad de los que lo componen.» (2)

El consejo es excelente. Si el Sindicalismo no evoluciona, si no sale de su actual estado de vaguedad, si no marcha decididamente, a través de la lucha presente, hacia un ideal superior a los intereses del momento, no saldrá nunca del callejón sin salida en que la Economía burguesa tiene encerrado al proletariado.

Luis Fabry aconseja a los obreros socialistas-legalitarios y a los socialistas-anarquistas que tomen una parte activa en el movimiento sindicalista y lo apoyen con su acción, pero cree al mismo tiempo necesario que se desarrolle paralelamente al movimiento sindical la acción de los partidos socialistas y con sus críticas lo orienten. Cree que presentemente los partidos socialistas no pueden desaparecer porque responden a una necesidad del momento.

En cambio el sindicalista Enrique Leone ve un peligro para el Sindicalismo en el unilateralismo de los partidos socialista de Estado y socialista-anarquista, y cree que

el Sindicalismo está destinado a absorber la doctrina y la acción de estos partidos, unificándolos, y a reivindicar el título de Sindicalismo socialista. Si así fuere, cosa que dudamos, el peligro entrevisto por Grave y Malatesta tal vez desaparecerá; pero sucederá así? El tiempo ha de decirlo. Pero semejante unificación no podrá ciertamente efectuarse con la base *eleccionista y parlamentaria* que Leone acepta para el Sindicalismo después de haberla combatido empleada por los partidos socialistas legalitarios. Es imposible que los anarquistas, partidarios, como Leone se dice partidario, de la acción directa del proletariado, acepten una contradicción teórica del autor del libro *El Sindicalismo*, del cual, aun admirando la soberbia crítica que hace del método de lucha de los partidos socialistas parlamentaristas que absorban el movimiento obrero, puede decirse que incurre en el defecto criticado. El eleccionismo y el parlamentarismo en el Sindicalismo creará una política de igual género que la que ha llevado las *nuevas Trades Unions* inglesas al grado de decadencia y de decrecimiento numérico de que nos hablaba el tradeunionista John Turner; surgirá un nuevo plantel de ambiciosos que, desertando del ambiente obrero del Sindicato por el ambiente burgués del Parlamento, no se llamarían ya republicanos o socialistas para poder hacerse elegir, pero con el nombre de candidatos sindicalistas nos harían renegar de la acción directa que preconiza el Sindicalismo autónomo.

Todos estos puntos de vista sindicalista respecto al porvenir del movimiento sindical debemos tenerlos en cuenta. Los temores son justificados y las previsiones no son de desdenar. Pero no son de índole para descorazonarnos. Los peligros apuntados no son inminentes, sobre todo en España, ni inevitables. El Sindicalismo, consecuencia del salariado, es un hecho, y su evolución depende tanto de la orientación que le impriman los sindicalistas conscientes como de la actitud de las clases burguesas.

Ateniéndonos al presente estado de cosas puede hacerse constar que la autonomización del Sindicato, que la tendencia que llevan los sindicatos a emanciparse de toda tutela de partido, es ya un comienzo de orientación; significa que las masas obreras quieren obrar directamente, que comienzan a vislumbrar un porvenir de redención labiado por sus propias manos. Corresponde a los obreros inteligentes y conscientes precisar esta orientación. «La evolución del proletariado no se efectúa únicamente bajo la influencia de la propaganda; puesto que las lecciones que derivan de los hechos son mucho más eficaces que todos los discursos doctrinarios, es absolutamente necesario que todos tomemos una parte activa en la vida de las masas, y que enseñemos, con la ayuda de estos hechos, el camino que conduce a la emancipación.» Así recomienda Malatesta dirigiéndose a los anarquistas. Y agrega:

«Unión, inteligenciación, lucha solidaria contra el explotador, son cosas que no pueden hoy obtenerse sino a condición de que los obreros, animados por la concepción de un ideal superior, aprendan a sacrificar sus intereses exclusivos y personales a los intereses comunes, los intereses del momento a los intereses del porvenir; y este ideal

de una sociedad de solidaridad, de justicia y de fraternidad no puede realizarse sino con la destrucción de las instituciones existentes. Ofrecer a los obreros este ideal, poner los intereses amplios del porvenir antes que los intereses estrechos e inmediatos, hacer imposible la adaptación a las condiciones presentes, trabajar siempre por la propaganda y la acción que traerán y realizarán la revolución, he aquí los objetivos de los anarquistas.»

Hay un gran fondo de verdad en estas palabras que son expresión de lo que aconsejaba la Internacional: organización sindical y propaganda socialista. Hay que hacer ver a los trabajadores que su emancipación depende del doble hecho de su organización autónoma y de su ideal social. Fuerza orgánica y espiritual a la vez, porque forzoso es reconocer con Grave que la mayoría de sindicalistas carecen de un ideal social que robustezca su presente lucha económica.

«Si cada corporación, dice Grave, puede emanciparse aisladamente, perseguir sola las reformas que le son propias, tal vez el sindicalismo bastaría para llevar la lucha a buen término. Pero no puede haber emancipación corporativa, como no puede haberla individual, sino a condición de que se efectúe una total transformación del estado social. El sindicalismo, por consiguiente, debe inspirarse tanto en las ideas que le vienen de fuera como en las de su propio ambiente; su acción debe ampliarse y salir del sindicato para pasar de la lucha corporativa a la lucha social.»

¿Qué destino reserva el porvenir al Sindicalismo? ¿Va a estancarse y a perderse nuevamente en el egoísmo corporativístico, a ser presa de las mezquindades e intereses personales del funcionarismo, a ser víctima de la ruindad de alma de agentes de provocación y de discordia a sueldo de la burguesía, a ser juguete de las bajas pasiones, y de los solapados manejos de los que pescan en las turbulentas aguas del fanatismo, disolventes que causarían la muerte del Sindicalismo con mayor rapidez que los francos ataques de la burguesía, o va, al contrario, a inspirar e informar sus actos todos en un noble y elevado espíritu de justicia; a desarrollar una amplia acción socialista que ilumine la mente de todos los desheredados y ponga una esperanza en el corazón de todos los que sufren?

Salido del instinto de defensa para hacer frente al egoísmo antisocial de la clase burguesa; afirmado como embrionario comienzo de evolución de la clase proletaria; apriornado por el egoísmo corporativo; desviado por la política burguesa y avasallado por la política obrera sedicente socialista; reaccionando presentemente contra estas desviaciones y vasallajes y reivindicando su independencia... logrará, al fin, ser expresión genuina de los intereses económicos y de un ideal de emancipación de toda la clase obrera? Yo creo que sí; tengo la convicción de que será así, pese a todos los peligros a que de momento pueda arrastrarle la irreflexión. La humanidad está todavía en su infancia y tiene ante sí siglos y más siglos de evolución y de progreso. Teocracia, autocracia, democracia, expresión de castas y clases dominantes y egoístas, desviaciones y rectificaciones del derecho natural, no son más que los balbuceos

de esta pobre humanidad doliente que aun no salió de su niñez. A duras penas domadas las más mortíferas fuerzas ciegas de la materia bruta, tiene que emprender ahora el nuevo calvario de domar y encauzar las actividades de la materia orgánica, de esta pobre psiquis humana que vacilante se extravía por el tortuoso sendero de todas las impulsividades y egoísmos antisociales. A lo lejos brilla, como un faro luminoso, el ideal socialista, la sociedad de los hombres libres e iguales, hermanados por la común posesión de los bienes y dignificados por el mutuo respeto a sus libertades.

Esta visión, luminosamente ardiente en el cerebro de una muy escasa minoría, comienza ya a abrirse paso en el ambiente sindicalista y se cierne sobre él como una esperanza. Llegará a iluminar el tenebroso camino de estas multitudes desorganizadas y pasivas? Indudablemente. La humanidad avanza, bajo cierto aspecto, como un ejército: tiene sus exploradores del camino, su vanguardia que precede al cuerpo del ejército y su retaguardia seguida cuidadosamente por los rezagados. Su marcha parece seguir a veces una línea recta, otras avanza culebreando o en zig-zag y algunas veces sobre sus pasos para de nuevo seguir adelante; pero avanza; avanza siempre. Del hombre apenas destacado del mono al hombre de las cavernas media una distancia enorme de siglos y una diferenciación psico-fisiológica grandísima. Y del hombre de las cavernas al tipo del europeo o del americano actuales la diferenciación es también grandísima. La evolución no se detendrá aquí. El pasado es garantía del porvenir. De esta sociedad burguesa de intereses caóticos y antagónicos brotará la sociedad de los intereses harmónicos. De la servidumbre económico-política se pasará a la plena posesión de los bienes comunes y el hombre no será ya sojuzgado por el hombre. Los gérmenes están sembrados, la semilla apunta ya a ras de tierra en forma de tallo robusto. ¿Cuándo será árbol frondoso que a todos los humanos cobije bajo su sombra bienhechora? De los hombres depende que sea más pronto o más tarde. Su voluntad es también una determinante en la historia. La evolución de la clase obrera, evolución que se efectuará a través de dolores y de sacrificios, ha de decir: la última palabra y marcar los límites que indiquen dónde acabó la historia de la servidumbre y de la tiranía y cuando comenzó la historia de la libertad y la igualdad.

Las multitudes no querrán ser siempre esclavas como ahora. El ideal llegará también al fondo de su alma y las libertará, como ha libertado espiritualmente a la actual minoría obrera actual que se apresura a emanciparse económicamente. Que sea más pronto o más tarde, que nuestras impaciencias tengan o no tengan que tascar el freno, ¿qué importa? Lo esencial es que cada uno cumpla con su deber en la seguridad de que al cumplirlo anticipamos, si quiera de un minuto, el momento de la liberación común.

Y ahora, he terminado. Mis palabras son expresión de creencias honradamente sentidas. Pero como no tengo el don de la infalibilidad ni pretendo haber agotado la materia, el que sepa más y mejor que más y mejor diga.

JOSÉ PRAT

(1) Freedom, Londres, noviembre 1907.
(2) Temps Nouveaux, París, febrero 1908.

BOYCOT A "EL POBLE CATALA"

Solidaridad Obrera y La Neotipia

Como recordarán nuestros compañeros, en la reunión general de delegados de Solidaridad Obrera correspondiente al día 2 de julio, y a petición de la Sociedad del Arte de Imprimir, se discutió si la sociedad anónima «La Neotipia» era burguesa, ó si, por el contrario, podía considerarse como una imprenta comunista y por lo tanto obrera.

Una comisión nombrada por el Arte de Imprimir adujo datos suficientes para demostrar que «La Neotipia», por su origen y por su proceder con los obreros que allí trabajan sin ser accionistas, era eminentemente burguesa, y así lo acordó la asamblea sin que constara ningún voto en contra.

Nadie, ni aun los mismos interesados, reclamó por aquel entonces contra tal resolución, pero al cabo de más de dos meses y de una manera inesperada, apareció en un periódico burgués una protesta de la sociedad Unión de Metalúrgicos, en la que se pedía que Solidaridad Obrera convocara una reunión de delegados para hacer la revisión de tal acuerdo.

En tanto parte de la prensa burguesa, que por su carácter de tal no debe imbuirse en asuntos obreros, y que si acaso, su misión debe de ser de pura información, pues siendo burguesa carece de la imparcialidad necesaria para discutir estas cuestiones, entabló apasionada y poco veraz polémica, excitando los ánimos en tanto que nosotros, ateniéndonos al espíritu de fraternidad y concordia predominante en nuestro reciente Congreso, permaneciamos en silencio esperando que la Unión de Metalúrgicos pidiera oficialmente a este Consejo la reunión extraordinaria, lo que efectuó, por medio de su delegado, el día 29 del pasado, quedando acordada la celebración de una reunión de delegados, a la que se invitó a las juntas administrativas, para dentro de dos días, ó sea el 1.º del presente, invitando también al gerente de «La Neotipia».

No entra en nuestro ánimo, por el mucho espacio que ocuparía, el dar cuenta detallada de la reunión y sólo diremos que la sociedad Arte de Imprimir presentó gran número de datos en demostración de que «La Neotipia» es una casa burguesa, cuyos datos fueron débilmente rebatidos por los accionistas de dicho establecimiento.

Se presentó una proposición pidiendo que en cumplimiento del artículo 11 del Reglamento porque se rige Solidaridad Obrera, se considerara el asunto de gran importancia y se efectuara una especie de proceso por cada una de las sociedades que integran esta entidad, pero la Asamblea manifestó deseos de terminar tan enojoso asunto y rechazó la proposición en votación nominal, a la una y media de la madrugada, levantándose la sesión acto seguido.

El día 8 continuó la sesión en la misma forma que la anterior, haciendo uso de la palabra un accionista de «La Neotipia» y un compañero del Arte de Imprimir: el primero procuró convencer á la Asamblea de que la entidad á que pertenecía no era burguesa, si bien reconocía que la mayor parte de los cargos que se le hacían eran justos; el delegado del Arte de Imprimir adujo nuevos argumentos que demostraron que dicho establecimiento, en sus relaciones con los obreros no accionistas procedía peor que las casas francamente burguesas, y considerando á la Asamblea que el asunto estaba suficientemente discutido, se procedió á la votación que dió el siguiente resultado:

Consideraron burguesa á «La Neotipia» 30 sociedades; 7 dijeron que no y se abstuvieron 9, con lo que quedó ratificado el acuerdo del día 2 de julio y demostrado una vez más que Solidaridad Obrera no es, ni será, un refugio de odios ni apasionamientos, sino una Confederación de hombres conscientes en la que ni la prensa burguesa, con sus insidias y retenciones, logra torcer la voluntad de los que serenamente y con alto espíritu de justicia han de resolver sus asuntos dentro de su seno, poniendo en práctica el aforismo de que: la emancipación de los trabajadores ha de ser obra de ellos mismos.

Solidaridad Obrera, cuya principal misión es poner al proletariado en condiciones de emanciparse como clase, no puede defender que media docena de individuos, aislados, funden un establecimiento con todas las condiciones burguesas y basado en las reglas de los códigos de comercio, y lo lancen á la explotación alquilando obreros que si no son mejor retribuidos que en otros talleres son, en cambio, más explotados, como quedó plenamente demostrado en las reuniones celebradas en nuestro local social. No pueden producir beneficios á la clase trabajadora establecimientos de la índole

de «La Neotipia» porque sus accionistas son individuos que se pasan al campo burgués y ambiente burgués respiran, y siendo poseedores de un capital, que por todos los medios procuran acrecentar, no pueden ser enemigos de sí mismos y han de ser, forzosamente, enemigos de las sociedades que combaten al capital, de los obreros que luchan, no por la emancipación de varios individuos, sino por la igualdad individual.

Aunque «La Neotipia» no tuviera el carácter burgués que tiene, no habríamos de defenderla, porque es uno de tantos obstáculos que se oponen á la libre marcha del proletariado consciente que tiene una finalidad más elevada que la de constituir capitales, que quiere dignificar el trabajo y que, según declaró solemnemente La Internacional, en cuyos principios nos inspiramos; es tan enemigo del privilegio que hasta para sí mismo lo rechaza.

Nosotros deseamos que el proletariado tenga una sola aspiración: la emancipación de la humanidad; y ésta no se consigue remachando las cadenas que le oprimen, ni fundando nuevos capitales que han de ser defendidos á sangre y fuego por sus poseedores.

Para alcanzar nuestra completa emancipación es preciso luchar en el terreno económico y para la lucha necesitamos estar completamente desembarazados de todo bagaje que pueda impedir que accionemos libremente.

Vía libre necesitamos y vía libre queremos para continuar la marcha.

Llamamos la atención de las Sociedades Obreras, para que se fijen en el proyecto de Reglamento que publicamos en la cuarta plana para los efectos que indica la nota que va al final.

La Naturaleza no es avara

Alimentación, albergue, vestidos, todos los productos que se refieren á cualquiera de esas necesidades, existen superabundantes. Cada vez más y mejor cultivada la tierra como en prueba de gratitud por los cuidados inteligentes que se le prodigan, se muestra cada día más generosa; de una maquinaria formidable, viniendo en auxilio de las fuerzas musculares, y reemplazándoles en muchos casos, sale una enorme producción industrial; la parte sólida del globo véase surcada por una red extensa de vías de comunicación; por los océanos como por los continentes, viajeros, productos, ideas circulan con seguridad y velocidad maravillosas. Doctas sociedades, Institutos, Academias, Universidades, Observatorios, Museos, Laboratorios, colecciones de todas clases testifican el desarrollo científico de nuestras sociedades contemporáneas. Conservatorios, Teatros, Conciertos, Bibliotecas, Galerías de Pintura y Escultura, Palacios y Monumentos atestiguan nuestra riqueza literaria y artística. Los asertos de Malthus están gloriosamente anulados. Hay sitio para todos, *para todos absolutamente*, en el banquete de la vida. Los convidados tienen la seguridad de no carecer de nada. Por muy hambrientos que estén sus estómagos, no hay que temer que falte lo necesario.

Se engañan (no quiero emplear otra frase más dura para ellos) los que se obstinan en mover la cabeza como desesperados, deplorando que la naturaleza sea irremisiblemente avara, y proclamando á la vez que esta tacañería es inevitable y fatal. Y después de esta refutación, que algunos hallarán acaso un poco larga, pero en la que he creído deber insistir con gran lujo de detalles, atendiendo á lo importante del número de las personas á quienes se dirige, no vacilo en decir:

«Si una gran parte de la población está privada de lo estrictamente necesario, no es por falta de ropa, de substancias alimenticias, de habitaciones. Ahora nuestro haber permite ya la satisfacción amplia de todas las necesidades. Si existe una multitud de ignorantes y de no versados en las letras, no quiere eso decir que la humanidad esté condenada al pauperismo intelectual. La causa de todos los males, físicos e intelectuales, no está en la Naturaleza; hay que buscarla en otra parte.»

Presentáase aquí una consideración tan importante que me es imposible pasarla en silencio.

El problema que hay que resolver consiste en establecer un medio social que asegure á cada individuo toda la felicidad posible. En otros términos, que se trata de establecer socialmente una relación constante entre las necesidades y la posibilidad de satisfacerlas, ó lo que es igual, una especie de ecuación entre la felicidad disfrutable y la felicidad disfrutada. Es además fácil de comprender que la necesidad de resolver el problema social será tanto más imperiosa

y urgente, cuanto más desarrollado esté el espíritu de examen, sean más numerosos los elementos de investigaciones fisiológicas; y, por consiguiente, más difícil de disipar esa falta de equilibrio.

Ahora bien, en época alguna de la historia ha sido el abismo tan ancho y tan profundo; jamás tampoco tan general y categórica la necesidad de examen; jamás, en fin, más fácil el probar la incoherencia inconcebible de esta sociedad donde podría y debería haber bienestar, instrucción y felicidad para todos, y en la que el dolor, la ignorancia y la miseria aprietan los corazones y los estómagos. Cuando en presencia de actos graves de sublevación ó indisciplina se esfuerzan los magistrados en remontar la responsabilidad hasta pretendidos agitadores; cuando los periodistas y los polizontes atribuyen á la ingerencia de agentes ocultos el furor de las reivindicaciones obreras, las indignaciones populares, el descontento de las multitudes, las protestas enérgicas, los tumultos, los motines, las insurrecciones, legisladores, periodistas y magistrados dan prueba de una triste inconsciencia ó de una detestable bellaquería. Lo agudo de la crisis que atravesamos, denunciado por mil manifestaciones particulares y colectivas, no tiene otro origen que el arriba indicado.

Todas las excitaciones á la sublevación—excitaciones y sublevación siempre peligrosas para el sublevado y el excitador—serían impotentes si se dirigieran á seres que gozaran de toda la suma de felicidad compatible con el progreso humano. Sólo la comprensión de las necesidades provoca la cólera.

La situación verdaderamente revolucionaria se desprende de los hechos mismos, y aunque se encareciera ó fusilase á todos los agitadores, permanecería lo mismo. ¿Se cree que los hambrientos no verían ya en el campo los frutos cosechados; que no continuarían los harapientos advirtiéndolo existen montañas de ropa; que no tendrían los descalzos la audacia de comprobar que en los almacenes hay pirámides de calzado; que los que carecen de asilos no tendrían el mal gusto de pensar que se están bien en las casas y que en la cama se duermen cómodamente? ¿Se vería por eso la clase media menos abrumada por la concurrencia, y refluendo, impulsada por la ruina, á las filas del proletariado? En fin, las personas de corazón y de talento ¿sufrirían menos iniquidades sociales, represiones ridículas, persecuciones asesinas?

Si la cuestión social domina á la hora presente á todas las preocupaciones, es porque en momento alguno fué tan desmesurada la distancia entre lo que es y lo que pudiera y debería ser.

SEBASTIÁN FAURE

Granos de arena

Algunos de los canteros ocupados en las obras de la catedral de Vitoria, han sido despedidos por el delito de no pertenecer al Sindicato católico; y como quiera que el desprecio de estos obreros obedece, según se cree, á instigaciones del obispo de aquella capital, nosotros felicitamos á ese padre de almas por la lección que nos ha dado.

El obispo de Vitoria señala con su intransigencia la línea de conducta que los obreros debemos seguir en muchas ocasiones; del mismo modo que el niega el trabajo al individuo que no profesa ó no finge creencias religiosas, pueden también los trabajadores conscientes (y nosotros calificamos de conscientes á todos cuantos anteponen la lucha de clases á toda otra lucha política ó religiosa), del mismo modo, repetimos, podemos nosotros imponer nuestra voluntad á los burgueses, no admitiendo en fábricas y talleres á los productores procedentes de los sindicatos ó asociaciones católicas, haciendo así uso de esa arma que el obispo de Vitoria nos ofrece.

Nos satisface además, y nos alegra la conducta de ese prelado, porque al despedir á unos obreros ha dado pruebas de una sinceridad y una franqueza de que carecen ciertos politicistas; estos señores adulan constantemente al proletariado en la tribuna y en la prensa, y luego trabajan en silencio por la absorción ó aniquilamiento de los organismos obreros; los enemigos declarados son menos temibles que aquellos que nos brindan amistad y luego defienden ideas é intereses antagonicos á los nuestros; y en la lucha contra estos últimos, es donde más debemos ejercitar nuestra habilidad y nuestros bríos sin dejar por eso de aplicar el debido correctivo á las intransigencias de obispos y burgueses.

La prensa burguesa anuncia que dentro de unos días Barcelona será visitada por los reyes de España.

Bueno, ¿y qué? ¿Tenemos algo que ver nosotros en este asunto? ¿Hemos de dar

cuenta minuciosa de la llegada, estancia y marcha de los reyes á esta, en esta y de esta ciudad? ¿De ninguna manera! De eso se encargarán los periódicos... republicanos, que por algo son enemigos de la monarquía.

Uno de los actos realizados por los asistentes al Congreso antituberculoso de Zaragoza, ha consistido en la impresión de unas alieuyas propagando la higiene, de las cuales se ha hecho una tirada de diez mil ejemplares que han sido profusamente repartidas gratis por la capital y fuera de ella.

No conocemos tales alieuyas; pero á falta de un ejemplar de esos consejos poético-higiénicos, idearemos algo que se parezca, cuando menos en la forma, ya que desconocemos el fondo, á lo hecho por los congresistas de Zaragoza.

Allá van, pues, unas alieuyas de nuestra modesta invención.

Es higiénico bañarse al tiempo de levantarse. Pero en las casas obreras se carece de bañeras. Así es que el trabajador ha de bañarse... en sudor, si es que hay quien le haga sudar á fuerza de trabajar.

Buscad siempre habitaciones que tengan muchos balcones. Pero ya debéis saber que es muy caro el alquiler de esas casas soleadas, cómodas y ventiladas. Y la higiene, por supuesto, no se ocupa nunca de esto.

Ni por nadie ni por nada os vistáis con ropa usada. Y si no podéis comprar un traje sin estrenar por carecer de dineros, entonces... andad en cueros; que esto, si bien no es muy grado, es higiénico... y barato.

No abuséis de la comida si deseáis larga vida. Sabemos que este consejo se cae de puro viejo. Pues el pobre, en general, siempre como poco... y mal.

Así, por poco dinero, dan consejos al obrero los magnánimos señores á quienes llaman doctores y tratan de higienizar en congresos y reuniones, donde sólo hay discusiones y ningún hecho real que ataque de frente el mal.

Rogamos al compañero cajista que ponga en letras mayúsculas este recorte de *«Heraldo de Madrid»*. Queremos que hasta los míopes vean cómo son tratados los obreros franceses por el radical Ciemenceza.

Hecha esta advertencia, nos permitamos sin comentar lo que por sí solo se ve; nos permitamos demasiado elucubrantes las cifras que siguen, para que nosotros las desvirtuemos con nuestra torpe pluma; sólo deseamos que los obreros todos sepa: distinguir con claridad los espectros que en el espejo de la republicana Francia se reflejan.

He aquí el sueldo del *Heraldo*: «De unos artículos que publica Andrés Morizet en *L'Humanité* resulta que desde que ocupa el poder Clemenceau, la clase obrera francesa ha tenido, por cuestiones del trabajo, 14 muertos, 367 heridos y 75 años, 7 meses y 7 días de prisión.»

Infamias Burguesas

Montepío Monistrolense

Con el título de *Infamias Burguesas* nos proponen publicar una serie de artículos en los que pondremos de relieve toda la maldad que encierran los podridos corazones de nuestros clericales tiranos. Al poner de manifiesto el despótico proceder de nuestros explotadores, no nos limitaremos á consignar solamente las fechorías que cometan los de esta localidad, sino que, en nuestros sucesivos artículos, combatiremos, con apóstrofes vibrantes, las que realicen los demás verdugos de las cuencas Lobregat y Cardoner, hasta que cesen los desastrosos efectos del narcótico que en 1900 se hizo absorber á los obreros fabriles de las referidas cuencas. Para este fin solicitamos el concurso de los buenos compañeros, que los hay, ¿eh?, de la colonia Sedó, Salient, Manresa y otras localidades, los cuales, en medio del sopor general, han permanecido despiertos, y que, así como las vestales antiguas cuidaban solícitamente

te del fuego inextinguible a la diosa Vesta, ellos también han conservado en sus corazones...

Hoy comenzaremos nuestra tarea dando la preferencia al Montepío Monistrolense, una de esas malvadas instituciones implantadas después de los incalificables atropellos...

«Sr. D. Ramón Puig y Font, Presidente del Montepío Monistrolense.

«Distinguido caballero: «Por los adjuntos documentos podrá cerciorarse de la veracidad del parto de Marina Subirana, obrera de la fábrica Batalla y socia del Montepío que usted representa.

«Habiendo la referida obrera contraído matrimonio civil, conforme con sus convicciones, y siendo los artículos 2.º del capítulo I y 10 y 11 del III (1) una provocación ó un reto lanzado á las mismas, ya que la citada no cree en el absurdo religioso...

«Ah... Y su compañero también pone en su conocimiento que si en este asunto pasa algo anormal está dispuesto á hacer lo que sea conveniente, aun un sacrificio heroico, con el canalla causante de la anomalía, para que sirva de ejemplo.

«Si alguno quiere ser libre, y se las da de tal, ha de empezar por aquí.

«Hasta pronto. UN LABRIEGO Monistrol de Monserrat. La sociedad de Obreros Curtidores, de Igualada, ha organizado un mitin de propaganda societaria para la tarde del domingo, día 25 del corriente...

«Deseáremos que tan importante acto colme los deseos de los organizadores, que tan buenos deseos manifiestan y que á él concurren todos los trabajadores de la comarca.

«Descaño dominical La campaña á favor del descaño dominical empieza á dar sus frutos en el ramo de la panadería, y ya que tantos sacrificios ha costado á nuestra asociación la conquista de tan importante mejora...

«Los burgueses de ese 40 por 100 de panaderías en que no se observa el descaño apelan á toda clase de subterfugios buscando ó cazando obreros rurales y aprendices que por su edad aún deberían estar en los pechos de sus madres...

«Si el día 15 del presente mes no he recibido contestación, me daré por contestado. «Le agradeceré la devolución de los documentos que acompañan á este escrito, acusándome recibo del contenido del mismo.

«He aquí la contestación dada á tan razonable demanda: «Monistrol de Monserrat 14 de Septiembre de 1908.

«Sr. D. Joaquín Estruch «Presente «Muy señor mío: En contestación á su escrito del 4 del corriente, debo manifestarle que, reunida la Junta del Montepío Monistrolense el día 12 corriente, y examinada detenidamente su demanda, acordó por unanimidad que no podía accederse á su petición...

«Es cuanto tiene que manifestarle su (1) Capítulo I, art. 2.º La asociación reconoce la supremacía de la caridad sobre la filantropía, por lo cual se coloca bajo la protección y amparo de la Virgen de Monserrat á cuyo efecto se celebrará una función religiosa en honor de la Santísima Virgen una vez al año el día que la Junta lo crea conveniente, así como también se crearan una ó varias misas ó pios sufragios para las almas de los socios difuntos.

«Cap. III, art. 10. «El Montepío entregará á la sociedad veinticinco pesetas por parto, siempre que sea de matrimonio verificado según el rito católico y bautice católicamente al hijo.

«Cap. III, art. 11. Si algún socio falleciese se entregará á la familia, como subvención de los gastos que el fallecimiento ocasionara, la suma de veinticinco pesetas, viéndose ésta obligada á darle sepultura católica.

a. s. q. b. s. m.—Por el Presidente, el Secretario, Agustín Coma.»

Así, tal como suena: podrá convencerse que no le asiste la razón. En un Reglamento, aprobado por todo un señor gobernador civil, se quitan los derechos á los socios que hagan registrar civilmente y sin intervención del cura á sus hijas é igualmente se arrebatan los de la familia del que se haga entrar en igual forma, aunque se le haya hecho ingresar en la Sociedad á viva fuerza y amenazándole con el hambre. Y, si reclama, podrá convencerse de que no le asiste la razón, porque así le prescribe el jesuítico Reglamento. ¿Pero es que verdaderamente estamos en pleno siglo XX? No lo parece. Al ver ciertas cosas uno se hace la ilusión de que se encuentra en la Edad Media y que es un mahometano ó un judío que se las está habiendo con la Inquisición.

El Sr. Puig y Font, de quien hablaremos largo y tendido en nuevos artículos, y en su nombre el Sr. Coma, que también le dedicaremos la extensión que se merece, no dice una palabra, en su respuesta, de baja alguna ni del dinero pagado en cuotas. Pues bien; la obrera de referencia pone en conocimiento del señor presidente y del señor secretario del Montepío Monistrolense que por unanimidad ha acordado darse de baja de dicho Montepío y que se considerará víctima de un robo si no se le devuelve el importe de lo que tiene abonado.

«Ah... Y su compañero también pone en su conocimiento que si en este asunto pasa algo anormal está dispuesto á hacer lo que sea conveniente, aun un sacrificio heroico, con el canalla causante de la anomalía, para que sirva de ejemplo.

«Si alguno quiere ser libre, y se las da de tal, ha de empezar por aquí.

«Hasta pronto. UN LABRIEGO Monistrol de Monserrat.

La sociedad de Obreros Curtidores, de Igualada, ha organizado un mitin de propaganda societaria para la tarde del domingo, día 25 del corriente, en el que tomarán parte delegados del Ramo del Agua y de Solidaridad Obrera de esta capital.

«Deseáremos que tan importante acto colme los deseos de los organizadores, que tan buenos deseos manifiestan y que á él concurren todos los trabajadores de la comarca.

«Descaño dominical La campaña á favor del descaño dominical empieza á dar sus frutos en el ramo de la panadería, y ya que tantos sacrificios ha costado á nuestra asociación la conquista de tan importante mejora...

«Los burgueses de ese 40 por 100 de panaderías en que no se observa el descaño apelan á toda clase de subterfugios buscando ó cazando obreros rurales y aprendices que por su edad aún deberían estar en los pechos de sus madres...

«Si el día 15 del presente mes no he recibido contestación, me daré por contestado. «Le agradeceré la devolución de los documentos que acompañan á este escrito, acusándome recibo del contenido del mismo.

«He aquí la contestación dada á tan razonable demanda: «Monistrol de Monserrat 14 de Septiembre de 1908.

«Sr. D. Joaquín Estruch «Presente «Muy señor mío: En contestación á su escrito del 4 del corriente, debo manifestarle que, reunida la Junta del Montepío Monistrolense el día 12 corriente, y examinada detenidamente su demanda, acordó por unanimidad que no podía accederse á su petición...

«Es cuanto tiene que manifestarle su (1) Capítulo I, art. 2.º La asociación reconoce la supremacía de la caridad sobre la filantropía, por lo cual se coloca bajo la protección y amparo de la Virgen de Monserrat á cuyo efecto se celebrará una función religiosa en honor de la Santísima Virgen una vez al año el día que la Junta lo crea conveniente, así como también se crearan una ó varias misas ó pios sufragios para las almas de los socios difuntos.

«Cap. III, art. 10. «El Montepío entregará á la sociedad veinticinco pesetas por parto, siempre que sea de matrimonio verificado según el rito católico y bautice católicamente al hijo.

«Cap. III, art. 11. Si algún socio falleciese se entregará á la familia, como subvención de los gastos que el fallecimiento ocasionara, la suma de veinticinco pesetas, viéndose ésta obligada á darle sepultura católica.

descanso os permite y os hace trabajar más que la máquina de amasar, pues ésta trabaja de noche y vosotros trabajáis de día y de noche y peor cuidados que la máquina, porque ésta le cuesta capital, y ganado por él, sino sudado por vosotros, y del que él se ha hecho dueño; y todavía sería disculpable si tuviera la máquina en buenas condiciones y pusiera personal apto para su funcionamiento, pero esto no es conveniente para su egoísmo, pues á un menor, á un chiquillo, puede más fácil explotarlo, aunque la máquina haga su cuerpo trizas en medio de la masa, cosa fácil de ocurrir por la falta de aparatos preventivos para librarse de los accidentes á que está expuesto el obrero panadero siempre que funciona la máquina, debido principalmente á las largas jornadas que se trabajan.

En vista de esto, compañeros, nuestra actitud debe ser activa para poder derribar tanta carga como sobre nosotros pesa y hacer que todo panadero se convierta en obrero consciente que á todo trance y sin contemplaciones á nada ni á nadie, haga cumplir con todo rigor la ley del descanso dominical.

UN PANADERO Protesta justificada

La Sociedad de Asieradores Mecánicos hace constar su más enérgica protesta por el caprichoso calificativo vertido por el periódico burgués La Publicidad, al hacer la reseña de la sesión de delegados en que se tomó el acuerdo de declarar burguesa á «La Neotipia».

El delegado de esta sociedad, obrero ante todo, votó según su criterio y conciencia; causando náuseas al ver que la prensa burguesa, en sus luchas entre sí, echa mano á todos los medios, incluso el de declarar político á quien se limita á ejercer su derecho.

Suscripción

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes 'Albañiles de San Martín de Provinciales (velada)', 'Constructores de Carruajes', 'Curtidores de Igualada', 'Font del pop. B.', 'De Tierra Libre', 'José Cobos', and 'Total'.

De Vich

Queridos compañeros de SOLIDARIDAD OBRERA.

Acaba de constituirse en esta comarca la Federación de Oficiales Albañiles. Nuestro objeto es amarrar la voluntad de todos los explotados por la hidra capitalista en esta comarca y dirigir nuestros esfuerzos mancomunados con los de nuestros hermanos de las demás localidades, á luchar por la destrucción de todos los obstáculos que dificultan nuestro paso hacia un porvenir más luminoso, donde el hombre no sea el tirano del hombre, sino su inseparable compañero; que la mujer no sea considerada por el hombre como una esclava y aquella vea en éste su más odioso tirano; que termine de una vez para siempre esa esclavitud inicua de que somos víctimas los únicos productores á cambio de un miserable salario que es la fórmula práctica de nuestra miseria y esclavitud.

Queremos coadyuvar con nuestro concurso á la obra de regeneración social que habéis emprendido. ¡Que vuestra labor se extienda por todas partes y no quede un rincón del campo, por apartado que se halle, donde no penetre la savia regeneradora de nuestras comunes aspiraciones!

El día 25 del corriente celebraremos un mitin en la villa de Ripoll, y á medida que nos sea posible iremos organizando otros actos de propaganda.

Entretanto ya podéis contar con una Federación más que, unida á la vuestra, luchará por la misma causa, y para cuantos deseen relacionarse con nosotros pueden dirigirse á la Federación de Oficiales Albañiles de la comarca de Vich, Centro Obrero, Vich.

Salud y pronta R. S. os desea EL COMITÉ DIRECTIVO

Apremios de espasmo nos impiden ocuparnos con la extensión que merecen de esta y otras comunicaciones no menos estimables que llegan de diferentes pueblos de Cataluña, y á todos complaceremos en números sucesivos.

Experimentamos una satisfacción inmensa cuando observamos el despertar glorioso de toda esta región, así como de otras de España, á la lucha activa y franca contra las iniquidades sociales. Nuestra obra, que

pertenece por igual á todos, se extiende por doquiera y es el preludio de un luchar titánico por la destrucción total de todas las injusticias y la feliz armonía de todos los seres en un futuro próximo de libertad y de pan para todos los humanos.

Función dramática

A beneficio de las familias y víctimas de Alcalá del Valle, la agrupación Tierra Libre ha organizado una función dramática dedicada á las sociedades que forman Solidaridad Obrera, y que tendrá lugar la noche del viernes 23 del corriente, en el teatro Arnau de esta capital, representándose el drama en tres actos joya del teatro moderno y obra maestra del joven dramaturgo Juan Puig y Ferrer, Aigües Encantades.

Principiará la función con la comedia en un acto de D. S. Cardona, Por... Prudencia. Dada la importancia de la obra Aigües Encantades, muy poco representada por su valiente espíritu de emancipación, religiosa, y dado el objetivo benéfico de la función, esperamos que el teatro Arnau estará á rebosar la noche del beneficio á nuestros hermanos de Alcalá del Valle. Se despachan localidades en Solidaridad Obrera, Nueva de San Francisco, 7, 1.º y en la Peluquería Comunal, Tallers, 17.

Géneros proletarios

Compañeras y compañeros: Una cuestión de dignidad se ventila para los tejedores en géneros de punto, y ésta es, la huelga que sostiene nuestra sociedad hace ocho semanas con la señora burguesa Viuda de Rafael Fons que tiene su fábrica en la calle de Cortes.

Motiva la actitud que honra á nuestras compañeras en huelga, el no prestarse á trabajar ocho horas y media diarias, en vez de diez que constituirían la jornada, no llegando á comprender la señora burguesa la digna actitud de las operarias de su fábrica, ya que ella estaba acostumbrada á hacer todo cuanto le convenía en beneficio de sus intereses.

Después de cinco semanas sin poder reclutar personal con que substituir á las huelguistas, hubo de tener una entrevista la representación de la sociedad con el hijo de la burguesa y parece se hubiera llegado á un acuerdo, á no insistir en la pretensión de tomar solamente parte del personal, dejando sin trabajo, por tanto, á las compañeras y compañeros que más y mejor se distinguieron en la huelga.

Fuera de sí la señora fabricante, por la duración del conflicto y por no haber podido suplir á los huelguistas con elemento esquilmo, se dedica á la poco plausible tarea de preparar toda suerte de falsedades contra las huelguistas, siendo esta causa de que algunas fuesen detenidas y llegando al extremo (con el beneplácito y apoyo de un señor delegado de la policía gubernativa) de no permitir que nuestras compañeras se sentasen en los bancos de la vía pública, con el pretexto de que ejercían sin trabajo, por tanto, á las compañeras y compañeros que más y mejor se distinguieron en la huelga.

Mas al consiguiendo la repetida señora sus propósitos de que vuelvan al trabajo las huelguistas, ha llegado su indignación al extremo de dirigirse personalmente á ellas, insultándolas groseramente y excitándolas en términos impropios de una dama que se considere algo bien educada.

Al mismo tiempo, de acuerdo con algunos individuos de policía, comete toda clase de atropellos con las huelguistas, haciendo detener á un compañero por el delito de estar sentado frente á la fábrica, ya que el único objeto porque estaba allí situado era el de persuadir á las que ocupaban plazas de los huelguistas, de que con su conducta inferían gran daño á sus hermanos en la defensa de su justa causa.

Por propia dignidad y por dignidad, de la clase, es necesario que sean atendidas debidamente las huelguistas y que consideremos cuestión de honor el que esa señora, que sin duda se juzga superior á las demás personas, reciba una lección de prudencia y cortesía de los mismos trabajadores.

Compañeras y compañeros: demostremos que ni el dinero, ni la amenaza, ni la calumnia, ni el insulto, ni ninguno de los medios puestos en práctica por los explotadores y sus auxiliares, han de hacernos variar en lo más mínimo el plan trazado, que consiste en luchar hasta vencer, volviendo por los fueros de la dignidad humana vil y torpemente ofendida y por el mejoramiento de las condiciones del trabajo que personas sin conciencia pretenden imponernos, como si en vez de seres con músculos, pulmones y nervios, fuésemos máquinas de acero que obran automáticamente sin tener conciencia de la obra que efectúan.

Compañeros: prestad vuestro resuelto concurso á la lucha que sostienen con verdadero tesón las compañeras de la fábrica de la viuda de Rafael Fons y acudid á la reunión general extraordinaria que tendrá lugar el domingo, 18 del corriente, á las diez de la mañana, en nuestro local social, Tallers, 45, principal, en la que se tratará este asunto y otros no menos importantes.

Así lo esperamos deseándoos salud y emancipación. — La Junta.

Movimiento obrero

Zapaferos de Villafranca del Panadés La huelga va recorriendo y los patronos siguen en la misma actitud, valiéndose de las artimañas más ridículas para despistar nuestra marcha societaria.

Algunos de ellos propusieron á sus oficiales el trabajo á destajo siendo contestados con altivez por los obreros, manifestándose que nunca harían traición á la entidad, y acordándose continuar la lucha hasta triunfar.

En reunión general celebrada el día 12 del actual se acordó, por unanimidad, dar por operadas las casas siguientes:

José Via, José Trems, Juan Miró, José Reverter, José Graes, José Miguel, Félix Salguero, Félix Colomé, Antonio Olivella Galmasy, Antonio Solá, Adolfo Cara Pi, Lorenzo Grau y Manuel Mestres.

Llamamos la atención de las sociedades de zapateros y de la prensa obrera al objeto de que circule la noticia y ningún oficial zapatero vaya a ocupar plazas de los huelguistas, impidiendo nuestro triunfo que es el triunfo de la justicia.
—La Junta.

Federación de Igualada

Recientemente constituida en Igualada la Federación local, acordó adherirse a Solidaridad Obrera.

Dicha Federación la integran las siguientes sociedades:

Carpinteros, Panaderos, Metalúrgicos, Paños de albañil, Constructores de Carriajes y hebreros, Curtidores y Conductores de Carriajes.

El Consejo de la Federación lo forman los compañeros Jaime Puig, presidente; Domingo Gates, vicepresidente; Magín Canals, secretario; Juan Ramón, Valentín Cuatrecasas, José Claramunt y Joaquín Gómez, vocales.

Arte de Imprimir

Esta entidad celebrará reunión general el próximo domingo, 18 del corriente, a las diez de la mañana, en su local social, Nueva de San Francisco, 7. 1.º, para tratar el asunto de El Progreso.

La Junta recomienda a los socios la más puntual asistencia.

NOTAS SUELTAS

Suplicamos a todos los corresponsales que reciben paquetes de este periódico se pongan al corriente de pago, pues alcanzan tan gran suma las cantidades que, además, que es casi seguro que la próxima semana no podremos publicar número.

Igual advertencia hacemos a muchas sociedades obreras que también dejan mucho que desear en el pago de los paquetes que reciben.

El Consejo de Solidaridad Obrera ha acordado hacer el reparto de la suscripción de presos en la última semana de este mes.

Rogamos por última vez que se nos envíe nota de los presos que haya en cada localidad, expresando la causa de la prisión, pues si no recibimos más avisos haremos el reparto con arreglo a los datos que obran en nuestro poder.

Solidaridad a favor de los de Alcalá del Valle. Tarjetas postales.—Humanidad Nueva, de Valencia, ha editado una preciosa tarjeta postal con el retrato de los seis compañeros presos. Es reproducción de una fotografía tirada en el mismo penal de San Miguel de los Reyes, en la cual aparecen aquellos queridos amigos formando artístico grupo.

Humanidad Nueva ha creído al publicarlas contribuir extensamente a la propaganda que en favor de los de Alcalá se verifica, ya que pueden circular en centros como cualquier otra postal; y al mismo tiempo, aunque poco, contribuir a engrasar la lista de suscripción, pues los beneficios íntegros son para dichos presos.

Estas tarjetas postales se podrán adquirir en toda administración de periódico anarquista al precio de 0,10 pesetas ejemplar y paquetes de 25 postales 2 pesetas. Los corresponsales de Humanidad Nueva que estén al corriente de pago recibirán directamente de Valencia los paquetes de dichas postales. Para más detalles dirigirse a aquella Revista.

Los sastres.—La función verificada la noche del miércoles en el teatro Arriat, organizada por la Sociedad de Sastres, tuvo un éxito extraordinario.

Nosotros no hemos de ocuparnos de los méritos

artísticos de la misma, ni de la buena interpretación que le dieron los artistas, con ser muchos unos y admirable otra; pero sí diremos algo, aunque brevemente, del fin a que fué dedicado.

Hubo una animación extraordinaria. El hecho de dedicar los fondos que se recaudaron en este acto a los gastos que ocasione la campaña de propaganda que dicha entidad viene realizando, fué lo suficiente para que al empezar la función no cupieran en el local más personas de las reunidas, y es una satisfacción que ha de servirles de aliento vigoroso a los organizadores de esta campaña, que de los reunidos, todos, salvo contadas excepciones, eran del oficio.

Esta es una prueba evidente de que todos ansían acabar con los vejámenes de que son víctimas por parte de sus patronos y se aprestan para conseguirlo a luchar denodadamente.

Movimiento sindicalista internacional

Bélgica

Nuevo órgano del movimiento sindicalista revolucionario belga.—Dice Henri Fuss en una correspondencia dirigida al *Bulletin International*:

«La Acción Directa (L'Action Directe) desaparece, en efecto, como lo anuncia el *Bulletin*, pero para reaparecer bajo una nueva forma. Nuestro órgano sindicalista se fusiona con *L'Insurgé*, periódico libertario. *(El Insurgente)*. A partir del 18 de octubre editaremos semanalmente *L'Avant-Garde (La Vanguardia)*, órgano de concentración revolucionaria, con el cual contamos rehacernos sindicalistas, anarquistas y socialistas revolucionarios, todos los que en Bélgica sienten cordialmente la marcha del partido obrero, para el cual el socialismo se reduce más y más a la conquista de misiones políticas y a una cuestión de comercio cooperativo.

»El esfuerzo revolucionario intentado en Bélgica por *L'Action Directe* será reemprendido por la *Avant-Garde* y con más vigor, gracias a su más reciente salida.

»Para administración: Camilo Mattart, 354, rue du Village à Flémalle, près Liège.

»Para redacción, a mí: rue de Petismé, Liège.»

Italia

Segundo Congreso nacional sindicalista revolucionario.—Tendrá lugar desde el 24 al 26 de octubre, en Génova.

Ha aquí la orden del día facilitada por el Comité Central:

Informe del Comité Central y organización de los grupos sindicalistas (Ponente, Paolo Mantica).

Las relaciones entre los sindicalistas y el partido socialista. (Ponente, Arturo Labriola).

La prensa. (Ponente, Fiorino Dal-Padulo).

Legislación social. Ponentes, Antonio Renda y Paolo Mazzoldi).

Las relaciones con la Confederación del Trabajo. (Ponentes, Nicola Pagliusa y Michele Bianchi).

Forma de la resistencia. (Ponente, Alessandro De Giovanni).

Los sindicalistas y las elecciones políticas y administrativas. (Ponente, Enrico Leone).

El antimilitarismo. (Ponente, Paolo Orano).

La agitación en favor de las víctimas políticas. (Ponente, Adolfo Nicolai y Garofano).

Dirigirse a Paolo Mantica, Piazza di Spagna, 71, Roma.

He aquí un programa concreto, que encierra en pocos temas el objeto perseguido por el sindicalismo revolucionario: esto es, acción y acción sin intermediarios.

Fijense los compañeros en este programa, elocuentemente por sí solo.

Inglaterra

Las huelgas en 1907.—El periódico oficial del partido del Trabajo inglés (*Beard of Trade*), ha publicado la semana pasada su estadística de las huelgas y lock-outs en el Reino Unido para 1907.

He aquí el cuadro comparativo que publica el *Beard of Trade*:

Años	Número de conflictos	Obreros comprendidos	Duración del trabajo en días
1903	387	116 9 7	2 338 668
1904	355	87 208	1 484 229
1905	358	93 563	2 470 189
1906	486	217 773	3 028 816
1907	601	147 498	2 162 151

En lo que concierne a los resultados, la estadística muestra, en medio de los obreros comprendidos en 1907 en conflictos de salarios, 14.882 tuvieron un éxito completo o sus reivindicaciones; 15 871 no tuvieron ningún éxito, y 25.305 aceptaron compromiso. En cuanto a los conflictos procedentes de otras causas (comprendidas las horas de trabajo), 32.883 obreros obtuvieron éxito completo en la lucha; 27 333 no lograron su objeto, y 40.800 aceptaron un compromiso. He ahí los resultados en tanto por ciento que registra el *Office* inglés del Trabajo entre 1905 19 7 inclusive:

	1905	1906	1907.
Por 100 de conflictos			
En favor de los obreros	24.7	42.5	32.6
Idem de los patronos	34.0	24.5	27.0
Compromisos	41.3	33.0	40.4

Australia

El arbitraje obligatorio.—Cuán poco las organizaciones obreras de Australia se ponen de acuerdo con el principio del arbitraje obligatorio que los gobernantes les quieren imponer, se muestra en el hecho de que en la Nueva Gales del Sur, donde existían cerca de 100 sindicatos de obreros, cinco de entre ellos solamente—y todavía uniones insignificantes—se han hecho registrar según la ley sobre el arreglo de los conflictos económicos, (*Industrial Disputes Act*).

En el Estado de Victoria, el Congreso anual del partido socialista (*Victorian Socialist Party*) que tuvo lugar hace algunas semanas, adoptó una resolución diciendo que la conferencia se pronuncia contra los Consejos de Salario (*Wages Boards*), contra las Cortes de Arbitraje (*Arbitration Courts*).

Estas demostraciones nos impedirán, sin embargo, que los partidos gubernamentales de Europa sigan intentándonos hacer creer que en Australia la clase obrera se encuentra feliz bajo una legislación que le hace imposibles las huelgas y *lock outs*. «Estamos buenos! ¡Vaya con los radicalismos social-democráticos!

Última hora

Acabamos de recibir noticias del Congreso obrero de la Confederación General del Trabajo que se ha celebrado la semana pasada.

Sin perjuicio de ocuparnos en la semana próxima sobre dicho Congreso, adelantamos la noticia de que el muy... rradical alcalde de Marsella ha prohibido la celebración del Congreso en la Bolsa del Trabajo con el pretexto de que se iba a hablar de antimilitarismo y actitud de la clase obrera en caso de guerra.

La Comisión de Apertura ha tenido a toda prisa que alquilar un local para la celebración de las sesiones.

Adelantamos que la primera sesión transcurrió sin incidentes, aceptando o rechazando representaciones de diferentes sindicatos. El Congreso es nacional, por lo que han concurrido representaciones de todos los rincones de Francia.—E.

Pedagogía Social

Primera conferencia

Tema: DERECHOS DE LOS HJOS.

SUMARIO: Santidad de la generación.—La selección y el problema de la herencia.—Inmorta-

lidad del matrimonio.—Delitos contra la santidad de la generación.—La ignorancia de la mujer.—Amor é Instinto.—Prohibición del matrimonio.—Nietzsche y la paternidad.

Segunda conferencia

Tema: LA MUJER.

SUMARIO: Características físicas.—Idem intelectuales.—Id. morales.—La mujer en el pasado.—La mujer del presente.—De qué depende el porvenir de la mujer?—La mujer futura.

Tercera conferencia

Tema: LA MATERNIDAD Y EL TRABAJO DE LA MUJER.

SUMARIO: El feminismo.—Maternidad su influencia.—Trabajo femenino.—Sus consecuencias.—*No hay obra disyuntiva* para Ellen Key.—Libertad de la maternidad.

Cuarta conferencia

Tema: EL HOMBRE ANORMAL Y DEGENERADO.

SUMARIO: Generación inconsciente.—Inconsciencia maternal.—La moral de los padres.—Enfermedades heredadas.—Ineptitud de los pedagogos.—La actual organización escolar.—El medio.

Quinta conferencia

Tema: LA EDUCACIÓN.

SUMARIO: El individuo en sí mismo según el criterio biológico.—El individuo en relación con los medios cósmico y social.—Autoeducación y coeducación.

Sexta conferencia

Tema: PEDAGOGÍA Y GINECOLOGÍA.

SUMARIO: La vieja pedagogía.—Bases científicas de la pedagogía.—El educador psicológico y fisiológico.—Pedagogía y Medicina.—Antropología y Ginecología.—¿Qué es la ginecología?

Séptima conferencia

Tema: LENGUAJE.

SUMARIO: El lenguaje humano ¿tiene origen?—Las familias de lenguas.—Valor pedagógico del lenguaje.—El lenguaje mundial ¿es una quimera?

Octava conferencia

Tema: PSIQUIS.

SUMARIO: El alma.—Fenómenos nerviosos.—Funcionamiento anormal.

Novena conferencia

Tema: MORAL.

SUMARIO: ¿Qué es la moral?—La moral obedece a la evolución humana.—Moral religiosa.—Moral ética.—Ciencia y Moral.—La nueva moral.—Educación moral.

Décima conferencia

Tema: DEFENSA.

SUMARIO: Elementos negativos para la defensa.—Higiene.—Neomalthusianismo.—Asociación.—Ideal.—Acción.—Triunfo.

Undécima conferencia

Tema: CONCLUSIONES.

Correspondencia administrativa

Igualeda.—S. de C. Recibidas 12,50 pesetas. Villanueva y Geltrú.—J. S. Id. 9,00. Alburquerque.—A. C. Id. 15,00 por conducto de «Tierra Libre».

Oviedo.—Z. M. Id. 3,00 por Id. de «Tierra y Libertad».

Montesquiu.—M. S. Id. 3,05. Conformes. Escribimos.

Montesquiu.—M. M. Id. 10,00; 6,00, para «Tierra y Libertad» y 4,00 para nosotros. Adundis 5,80.

Palafreuil.—J. Q. Id. 30,00. Fué olvidado. Ministrol.—E. Id. 41,80. que distribuímos: para Escuela Moderna, 27,05; para «Progreso y Cultura», 1,00; para «Luz y Vida», 1,00; para «Salud y Fuerza», 2,00; para «El Rebelde», 0,50; para «Tierra Libre», 4,25 y para nosotros, 6,00. Eibar.—J. C. Id. 2,50 pesetas en sellos por conducto de «Salud y Fuerza»; 0,50, para los de Alcalá del Valle y 2,00 para nosotros.

Imprenta José Ortega. San Pablo, 96.—BARCELONA

ESTATUTOS

DE LA

Confederación Regional de Sociedades de resistencia

SOLIDARIDAD OBRERA

Artículo 1.º Bajo la denominación de Confederación Regional de Sociedades de resistencia «Solidaridad Obrera», se establece una entidad constituida por delegados que de cada una de éstas sean designados, y cuyo domicilio será en la casa número 71, piso principal, de la calle Nueva de San Francisco de la ciudad de Barcelona.

Art. 2.º El objeto de esta entidad es: procurar el mejoramiento de todos los trabajadores, favorecer su cultura intelectual, darse mutuo apoyo para la creación y fomento de sociedades obreras y educar en el ejercicio práctico de la Solidaridad para el mejor fin de su emancipación económica y social.

Art. 3.º De los medios a emplear para lograr dicho objeto, son fundamentales: la propaganda socialista de los principios económicos-sociales, la enseñanza científica y racional para los obreros y sus hijos y la relación y organización de la clase obrera bajo la base de la mayor autonomía posible.

Como medios circunstanciales serán adoptados los que cada caso requieran y siempre por acuerdo tomado por mayoría de delegados de las sociedades.

Art. 4.º Pueden pertenecer a esta Confederación todas las sociedades obreras de ambos

sexos legalmente constituidas, entendiéndose por obreras todas las pertenecientes a cualquier oficio, arte ó profesión, incluso las llamadas intelectuales y tod-s cuantos en el ejercicio dentro de la Sociedad se consideren explotados ó oprimidos por el Capital.

No podrá pertenecer ninguna sociedad que ostente un carácter político ó religioso, ni de tendencia determinada que no se avenga al objeto y fin común por las sociedades federadas perseguidos, como tampoco aquellas que se funden existiendo ya sociedad de resistencia constituida del mismo oficio.

Art. 5.º Para ingresar en la Confederación bastará presentar una acta en la que conste el acuerdo de adhesión de la sociedad, nombramiento de sus delegados, número de socios y domicilio social.

Las sociedades no podrán enviar ningún delegado que no pertenezca a la sociedad y sea del mismo oficio ó profesión de la misma, debiendo ser dos el número de delegados que nombren, haciendo constar cuál es el delegado efectivo y cuál el suplente. En ningún caso podrá representar a las federadas otro compañero que no sea el delegado efectivo ó en su defecto el suplente. Cuando una federada su delegado efectivo desempeñe cargo en el Consejo Directivo y por cualquier motivo deje de pertenecer al mismo, no tendrá derecho el suplente a ocupar la vacante, sino que deberá llenarse ésta por nombramiento verificado en asamblea de delegados.

Art. 6.º «Solidaridad Obrera» se registrá por medio de un Consejo Directivo, compuesto de diecinueve individuos, nombrados por la asamblea de delegados, y éste se subdividirá en las tres especiales comisiones: 1.ª Comisión administrativa y de fomento de la Confederación,

que se compondrá de cinco individuos y serán un Secretario general, dos secretarios ayudantes, un Tesorero y un Contador; 2.ª Del Periódico, y se compondrá de un Director, un Administrador y tres vocales; y 3.ª De Propaganda y cultura, compuesta de nueve individuos.

Asimismo deberá nombrarse en toda localidad donde existan federadas un Comité de relación, compuesto de tres individuos, encargado de transmitir y procurar se cumplan los acuerdos del Consejo Directivo central.

Para pertenecer al Consejo Directivo central será condición indispensable el ser delegado efectivo.

Art. 7.º El Consejo se renovará por mitad cada año.

Art. 8.º La Asamblea general se reunirá ordinariamente el primer jueves de cada mes para enterarse de los trabajos del Consejo é indicar la marcha de la Confederación, y extraordinariamente cuando el Consejo lo estime oportuno ó una federada lo solicite.

Art. 9.º Por lo que respecta á las votaciones, podrán verificarse como lo acuerde la asamblea, pero sólo tendrá un voto cada federada sea cualquiera el número de delegados que la represente.

En caso de disparidad de criterio entre los varios delegados de que de una misma federada asistan á una Asamblea deberán abstenerse de votar.

Art. 10. Para el sostenimiento de la Confederación deberán cotizar las sociedades tres céntimos de peseta por asociado mensualmente á la caja federal.

Art. 11. La federada que adeude más de tres cotizaciones á la caja federal, sin motivo justificado para el Consejo Directivo, será separada de la Confederación, y, en caso de desear

reingresar en la misma, vendrá obligada á satisfacer la cotización pendiente.

En el caso de que la separación haya sido voluntaria y se solicite el reingreso, deberá remitirse un acta en la que conste lo que motivó su separación.

Art. 12. Cuando un asunto ó tema á aprobar encierra gran trascendencia se someterá el asunto al acuerdo directo de cada sociedad, cuyo acuerdo notificará cada respectivo delegado para que sea así el acuerdo tomado bajo el *referendum* de todos los federados.

Art. 13. No se admitirá en el seno de la Confederación á ninguna sociedad de oficios varios, á excepción de que exista en una pequeña localidad, en la que no residiera obrera organizada por oficios.

Art. 14. Esta Confederación no podrá disolverse mientras siete sociedades quieran continuarla.

Art. 15. En caso de disolución, los fondos que hubiere pasaran á ser propiedad de aquellas escuelas sostenidas por sociedades obreras que acuerde la Asamblea el día que se tomase el acuerdo de disolución.

NOTA. Se hace presente á todas las sociedades que residen fuera de esta localidad, que tengan que alegar algo de importancia en estos Estatutos, que manden antes del día 20 del corriente las enmiendas que crean de necesidad al Consejo Directivo central.

Al mismo tiempo se invita á las entidades de otras localidades que deseen mandar un delegado para asistir el jueves 29 del corriente, á las nueve de la noche, á la reunión general extraordinaria de delegados que se celebrará para aprobar los Estatutos y presentarlos seguidamente á la aprobación del Gobierno civil.